

LOS ANDES.

{ ADMINISTRACION }
Calle de los Remedios N. 83.

Director y Administrador.—José J. González.

{ CASILLA CORREO. 1 }
TELEFONO No. 18.

— ANO XXVI. —

Guayaquil—Ecuador— MARTES ENFRO 21 de 1890.

— 2777. —

Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias, Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.

Avería de Mar.

El infrascrito agente de

ALLOY'S

de La "Italia," Società d'Assicurazioni Maritime, Fluviale é Terrestri y de La Alianza de Aseguradores de Barcelona

está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de avería de mar.

L. C. STAGG.

North British & Mercantile INSURANCE COMPANY.

Capital autorizado.....£ 3.000.000.

El infrascrito, agente de esta respetable Compañía, está debidamente autorizado para efectuar seguros contra incendios en esta ciudad.

L. C. STAGG.

LOCUMBA

De la acreditada Fábrica de M. Adrian Ward, ofrece constantemente en venta

L. C. STAGG.

CIGARRILLOS De

P. A. Estanillo,

HEBBA Y PICADURA EXTRA FLOR.

Ha recibido nuevamente
L. C. STAGG.

500 á 800 Pesos

de Beneficio Mensual

podrán ganarse con solo un pequeño Capital de 400 pesos como Representante Depositario General de un título exclusivo de primera necesidad universal, privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas con solo indicar en dirección con exactitud y claridad: diríjase a

MR. RICHARD SCHNEIDER
inventor y fabricante, en Paris 99 rue d'Arnauld 99, en PARIS

La Equitativa.

Sociedad de Seguros Mútuos de Vida.

SITUACION EN ENERO-1889.

Activo.....	Oros.	95.042.922.96.
Pasivo.....		74.248.207.81.

Sobrante al 4 p.£ 20.794.715.15.

POLIZAS DOTALES. Las pólizas dotalas de esta Compañía, son las que presentan mejores beneficios á todas las personas jóvenes que puedan facilmente llegar al periodo que deseen, sea de 10, 15 ó 20 años.

Pólizas ordinarias y de Vida.— Presentan superiores ventajas á los padres de familia y personas de mayor edad, tanto por que sus premios son muy reducidos, cuanto por que tienden esencialmente á la protección de las familias.

La Equitativa es la ÚNICA COMPAÑÍA que expide la póliza indisputable.

Todos los datos que facilite esta Compañía serán garantizados con la firma del Agente y el sello de la Compañía. Agente General en la República del Ecuador.

J. Domingo Barrera G.

Oficina: Banco Internacional.

Ingenio 'San Pablo'

Fundado el año de 1872

El más antiguo de todos los ingenios de azúcar de la República del Ecuador.

AZUCAR SUPRIOR

Siempre **La mas Barata**
Relativamente a clase i calidad

De venta en todos los principales establecimientos de Guayaquil i de Babahoyo
Con contadas excepciones.

LOS HECHOS LO JUSTIFICAN
Jaime Puig y Mir.

Commercial Union.

ASSURANCE COMPANY LIMITED.

Los suscritos agentes de esta Compañía están plenamente autorizados para efectuar Seguros Marítimos i contra Incendio.

CAPITAL £ 2.500,000,

Unicos agentes en el Ecuador

Martin Reinberg & Co.

SCHOOP BROTHERS,

6 & 8, TIME STREET SQUARE, E. C.

Londres-Inglaterra.

Estos corredores muy bien conocidos obtienen los precios mas altos por los géneros que se les consignen para sus ventas Remesa líquida producida inmediatamente después de llegados los géneros en esta.

BANCA.—LACYTY BANK ALDGLATE—

JAZUGAR! AZUGAR A JUCAR!
DE LOS INGENIOS
Santa Rosa de Chobo i Santa Ana.

POR MAYOR
tiene de venta constantemente.

I. C. STAGG.
Guayaquil, Agosto 17 de 1889

CONSEJO A LAS MADRES

EL JERABE CALMANTE DE LA SRA. WINSLOW deberá usarse siempre cuando los niños padecen de la dentición, proporciona alivio inmediato al pequeño paciente; produce un sueño tranquilo i natural, aliviando todo dolor i amanece el angelito risueño i feliz. Es muy agradable al paladar. Alivia al pequenuelo, ahumada las encías, calma todo dolor, regulariza los intestinos, i es el mejor remedio conocido para diarreas ocasionadas por la dentición u otra causa.

SORDOS.

Una persona que se ha curado de la sordera i ruido de oídos que ha padecido durante 23 años, usando un remedio sencillísimo, cuviará su descripción gratis a quien lo desee; diríjase al Sr. Nicholson, Santiago del Estero 1260 n.º. Buenos Aires.

AVISO.

ENSAYO DE IMITACION DE UN LIBRO INIMITABLE, O CAPÍTULOS QUE SE LE OLVIDARON A CREYANTES.

FOR JUAN MUSTAINO.
Por cuenta de la familia del autor saldrá a la luz esta obra, si la invitación que contiene este aviso tuviere buen éxito. Para realizar la empresa es indispensable una suscripción anticipada. Por cada ejemplar suscrito se consignará al mismo tiempo cinco sucos. La obra irá precedida de "El Buzoespí," la edición será en todo semejante a la de "Los siete Tretedores." Todo está listo para comenzar la impresión en París cuando cada suscrito los ejemplares suscritos.

Centro general de las suscripciones, en Guayaquil las recibe el Dr. Agustín L. Yerevi, en las Provincias, del Asay, el Dr. Gabriel A. Urcari, en las del Centro, el Dr. Adriano Montalvo, i en la de Pichincha i la del Norte, César Montalvo.

Atenta a la importancia de la obra se aplica a los señores Redactores de periódicos se digan insertar este aviso o en los que tienen a su cargo.

CALENDARIOS AMERICANOS A LA LIBRERÍA ESPAÑOLA DE

Pedro Janer,
acaba de llegar un variado surtido de calendarios *esfolia dores* con escogidos i hermosos dibujos caprichosos i originales. Reuniendo este surtido, además de su módico precio la diversidad de tamaño en sus cifras i la lectura que contienen sus hojas, que en unas es festiva, en otras religiosa i otras de arte culinario.

LOS ANDES

Guayaquil, Enero 21 de 1890

LO DICHO.

En nuestro número anterior nos ocupamos largamente sobre el carácter de nuestro pueblo y un hecho ha, desgraciadamente, venido a confirmar ese nuestro aserto.

La primera vez que se hizo un llamamiento general á los padres de familia y á todos los que se interesan por la instrucción, para que reunidos acordasen algo en beneficio del Colegio de San Vicente, surgió una bella idea, la de fundar la Sociedad Protectora, y se fundó esta, en efecto, con gran número de socios y á contentamiento del patriotismo que ve en esa institución, acaso, la más beneficiosa de todas las establecidas hasta el día.

El entusiasmo subió de punto, como era de esperarse, y todo hacia presumir que la Sociedad Protectora podría funcionar en breve con positivo provecho para Guayaquil y para el país.

Más, pasaron los días, mientras se formulaban los Estatutos; aceptados éstos por el Directorio debían aprobarse por la Junta General y el Domingo, día señalado para la reunión, la concurrencia fue escasísima, de modo que ese acto de vital importancia ha quedado postergado para mañana, á las 7 p. m. en que se llevará á cabo, sea cual fuere el número de los asistentes.

Doloroso nos es tener que dejar constancia de hechos semejantes, mas es nuestro deber, y lo cumplimos aun á costa del amor patrio así lacerado.

Lo dijimos antes y lo repetimos: si no trabajamos; si no procuramos mejorar nuestras actuales condiciones; si no firmamos los ideales del porvenir en el esfuerzo propio, nada adelantaremos, nada habremos conseguido, continuando sumidos en la ignorancia, en el atraso, en la miseria.

Cada vez más nos es preciso desprezarnos y poner inmediatamente, en práctica los buenos proyectos que concebimos.

La teoría más halagadora, sin la consiguiente práctica, es una ilusión y nada más.

Apenas es creíble que en estos tiempos de positivismo seamos todavía soñadores.

Los esfuerzos de pura fantasía nos volverán locos, pero no ilustrados, pero no grandes.

Lo dicho: somos un pueblo veidoso.

Basta ya de veledades y vamos adelante.

Exterior.

DE LONDRES.

Londres, 15 de Noviembre de 1890.

Se han reanudado esta semana las sesiones de la comisión judicial Parnell. El público inglés asiste á estos debates, tan largos como monótonos con una calma rayana con la indiferencia. Además varios de los principales acusados, lo propio que sus abogados, no se han presentado siquiera al reanudar el Tribunal sus audiencias. No se ha visto por ella ni á M. Parnell,

ni á su célebre abogado sir Carlos Russell, i al parecer M. Parnell i los diputados irlandeses acusados por el Times alivian el propósito de cuidarse mucho de lo que pueda hacer el Tribunal i de reservarse para el ataque que los parnellistas apoyados por los gladstonianos i por los ultra-radicales, cuentan dar al gobierno, tan pronto como empiecen las sesiones en el Parlamento, sobre las acusaciones del Times, las cartas falsificadas por Pigott i el procedimiento seguido por la comisión judicial.

Miguel Davitt, empero, que ha rebuzado varias veces aceptar el uombramiento de diputado, ha juzgado que debía defenderse ante el Tribunal i se ha convertido en abogado de sí mismo, pronunciando un elocuente informe, que ha ocupado entre sesiones, i demostrando una rara habilidad este ex-presidario i jefe más resuelto i más peligroso de los nacionalistas irlandeses. Su argumentación, en resumen, ha consistido en sostener que las injusticias seculares de Inglaterra para con Irlanda justificaban la actitud insurrecta de sus compatriotas nacionalistas, añadiendo que se había hecho imposible aceptar la situación agraria en Irlanda por causa de las opresoras exacciones de los propietarios.

Así por el lado político como por el económico no había esperanzas para Irlanda, que veía cómo eran rechazadas por el Parlamento en inglés todas sus demandas i todas sus súplicas. Irlanda, prosiguió, se halla gobernada despóticamente i arbitrariamente por la administración inglesa establecida en el Castillo de Dublín. Siendo joven fué feniano, porque no veía más que la fuerza i la rebelión armada para remediar los males que sufría su país, i esto lo valió que se le condenara a siete años de trabajos forzados. Con el tiempo hizo en oficio la reflexión i se convenció de que solo los medios constitucionales podrían ser eficaces para mejorar su porvenir.

Desde entonces abjuró de la fuerza i condenó el asesiato político, siendo amigo i aliado fiel de M. Parnell.

Además de haber hecho esta digresión histórica sobre el descontento de Irlanda i sobre sus manifestaciones en años pasados, probó M. Davitt refutar las acusaciones del Times, periódico el que consideraba desairado después del miserable *fiasco* del desdichado Pigott.

Según Davitt, nada puede precalarse ni a la liga nacional, ni a la liga agraria, ni a nadie que se haya afiliado a la causa nacionalista o que haya procurado mejorar la suerte de los infelices labradores irlandeses.

A pesar de su elocuencia, el discurso de M. Davitt ha dejado sin explicación muchos puntos oscuros, varios hechos sospechosos, diversas lagunas que se advierten en la dolorosa historia del movimiento político i agrario de Irlanda desde 1877.

Es probable que los abogados del Times no dejarán de señalar estos puntos flacos en la coraza del enemigo.

M. Davitt ha sido escuchado con mucha indulgencia por el tribunal, cuyo presidente lo ha tratado con simpatía.

Sir Enrique James, el segundo abogado del Times, comenzó anteayer su discurso en contestación á el de M. Davitt, que probablemente durará algunas audiencias.

Empezó por declarar que el Times había sido siempre amigo del pueblo irlandés i que las acusaciones contenidas en la serie de artículos titulada 'Parnellismo i el crimen' no iban dirigidos contra un grupo de agitadores que sin razón pretendía representar.

Al analizar los argumentos esgruados en el discurso de Sir Carlos Russell en favor de M. Parnell i los que alegó M. Davitt, demostró sir Enrique James que las causas más importantes que se habían aducido para justificar el descontento de Irlanda, o no podían probarse o habían ya con-

jeado, i que el pueblo irlandés se encuentra en un estado próspero como no lo ha tenido en ningún otro período de su historia.

En resumen, halla el abogado del Times que a pesar de sus afirmaciones, M. Davitt no ha oído nunca los lazos que le unen con los fenianos i con el partido nacionalista irlandés más estremado en los Estados Unidos, que de ellos ha recibido fondos para las necesidades de la Liga agraria, i que su fin i de los hombres que le estaban unidos, era derribar la dominación inglesa en Irlanda i obtener la completa independencia de este país. Davitt, según aquel empuente abogado, ha impuesto su voluntad á M. Parnell, i hace lo que se le antoja del plan constitucional concebido en su origen por el último. Sir Enrique James continuará su discurso el martes próximo, quedando ya fuera de duda que los parnellistas tendrán en él, un todo adversario.

De unos quince días a esta parte han pronunciado muchos discursos los legisladores en vacaciones, i en casi todos el tema principal ha sido la sempiterna cuestión irlandesa. Quizás, como resultado obligado de las circunstancias, lord Hartington i M. Chamberlain se han mostrado en sus últimas declaraciones públicas más dispuestos que antes a transpasar la pequeña línea que separa, sin dividirlos del todo, a los unionistas liberales de los conservadores.

(Continuará.)

Inserciones.

TEORÍA

DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS.

El radicalismo.

Cuando la vida de la humanidad experimenta un cambio grande, i se inicia en la historia una nueva fase, nace el Radicalismo lleno de vigor i de fuerza, i empuja en su caída a las carcomidas instituciones del pasado, que no pueden resistir a las ideas ni a las luces de la nueva era que se anuncia, como lo aconteció en nuestra época en la lucha que tuvo con la de la Edad Media desde mediados del siglo pasado. En esos períodos tiene el radicalismo la misión de ser el iniciador del movimiento, i es el precursor de la nueva era, a la cual prepara convenientemente los espíritus i extiende por todas partes sus ideas, que sirven para cumplir las grandes transformaciones de los pueblos.

Receptivo principalmente es el espíritu del niño, i antes *fenélicas* que varoniles las propiedades que le dotan. Está abierto su oído a todas las direcciones i contempla las imágenes infinitas de las cosas que aflujo agrupadas i amontonadas a su vista, con ojo sereno i seguro, i forma en seguida, con asombrosa confianza, ideas generales de las rápidas impreaciones que en momento fugaz hirieron sus sentidos. Aprende mucho, pero demasiado aprisa, i casi siempre con la imaginación, que le hace suponer cosas que no existen, juega i se entretiene con sus imágenes, en sus ensueños, a los que atribuye vida real, acostumbrado como está a dar vida también a los juguetes que maneja. Falto de experiencia, no se apercebe de las dificultades que se oponen a sus deseos; i si las ve, les da poca importancia i tiende a revidar sus miradas al porvenir, persuadido i confiado que en él sus esperanzas serán cumplidas, i que el ideal que en su alma lleva obtendrá existencia real i efectiva.

En la revolución francesa es cuando mejor se ha dibujado este rasgo idealista radical, pues en ninguna otra época se han creído más sólidas i seguras las abstracciones del entendimiento humano, porque a nadie se le ocurrió poner en tela de juicio las doctrinas que fueron preparando aquel gran acontecimiento, de cuya eficacia i rea-

lidad sólo dudaban los temerosos de su éxito, sin que publicamente se atrevieran a refutarlas; tan grande i tan impetuosa era la necesidad que todos sentían de una transformación, de un cambio radical. Entre las doctrinarias de aquel período fué Rousseau de los más radicales, i el que mejor nos caracteriza el tipo idealista revolucionario. Por medio de conceptos abstractos creó en su fantasía un nuevo Estado con el contrato social, voluntad colectiva i otras definiciones a cual más abstractas, i le presentó en frente del otro antiguo que poco a poco iba desmoronándose, una destrucción era el objetivo de todos, aunque no se supiera con que reemplazarlo, pues lo que urgía era acabar con él. El pensamiento abstracto de Rousseau es el mismo que vemos en el abad Sieyès al querer erigir en tipo i norma el tercer estado, construyendo el nuevo orden de cosas con leyes exactas i matemáticas, como quien levanta una pirámide; i por último, esa abstracción, elaborada por Rousseau i aplicada por Sieyès, encuentra en el radical Robespierre su órgano i su ejecutor. En aquel concepto de la igualdad se hizo abstracción de otra verdad que la completa, de la *variedad individual*, i se convirtió la libertad del individuo en principio absoluto i único del Estado, tomando su tipo i norma en las masas. Igualdad sin libertad es un vacío que nada contiene, i la libertad que desentiende la igualdad natural o que la viola, es la arbitrariedad de los unos i la esclavitud de los otros. En la Asamblea Constituyente se reconoció la necesidad de estos dos principios, pero más tarde fué predominando el principio radical i dándosele un carácter absoluto, i se llamó libertad al imperio de las mayorías, i en nombre de la soberanía popular se excluyó la libertad del individuo. Hoy todavía existen muchos partidos radicales que conservan las mismas uniones, pues los dos rasgos característicos de este partido son: no conocer las fuerzas de la vida real i las condiciones históricas en que se encuentran; i la creencia de que los conceptos abstractos que el hombre se imagina, rigen efectivamente la vida.

En el concepto de la igualdad no saben distinguir los elementos complejos de que se compone la naturaleza humana, puesto que hacen predominar a uno solo de ellos, el derecho común que todos deben disfrutar, i rigen por éste a todos los restantes, como si no fuera el hombre más que un ser de derecho i sirviera de fundamento a esta relación externa su misma individualidad, de mayor valor i contenido que el que ahí se manifiesta, i que a toda costa debemos garantizar. Si la sociedad no es una manera informe, gobernable, a la manera de máquina automática, incoherente e irracional. Es esto de tanto mayor significación, así para el buen orden del Estado como para la justicia humana, única regla que enseña a hacer prósperos los pueblos, i que es a lo que se enciende el verdadero gobierno político, cuanto que de otro modo encuentran explicación los sofismas i errores que corren en los partidos extremos que de esa igualdad exagerada deducen la de la propiedad, trabajo i otras cosas más, en donde es evidentes que la igualdad de derecho en que todos conformamos, ha sido convertida en nivelación social i en lo único, que pierde lo que designa de derecho, i queda sólo lo de igualdad, que luego se extiende como norma única a todas las esferas de la vida.

Así como existe una doctrina radical de la igualdad que se distingue de la verdadera por su excesiva exageración, existe también la de la libertad, extrema i radical juntamente, pues no toma en consideración las condiciones necesarias que la limitan, i desprecian consecuencias sin cuenta de esa regla absoluta. El vicio radical en el punto de partida, porque, si funda esa libertad en los solos in-

dividuos, exagera en poder la influencia en la anarquía i en la destrucción del Estado; si de la libertad de la sociedad deriva la individual, igual para todos, oprime al individuo con el peso de la que llama norma social; en conclusión, es siempre arbitraria esa libertad, en el primer caso, de los individuos, i en el segundo, de la sociedad, quedando la verdadera asegurada i perdida, con aquél del todo, i con ésta la de los individuos.

(Continuará.)

Variedades.

LA POLICIA DE PARIS Y LOS PICKPOCKETS.

M. BERTILLO EN SU OFICINA.

Entre los visitantes á la Exposición de París figuran muchos émulos de Cao, y la policía parisiana ha tomado medidas especiales para combatirlos.

El día organizado un cuerpo policial que se ocupa exclusivamente de los pickpockets, i parece que el sistema francés de identificación, combinado con el castigo severo é inmediato que les impone, ha fofoadado el terror en las filas de estos malhechores. La policía, al arrstrar a un individuo, empieza por someterlo á las operaciones de la oficina antropométrica i examinar los libros para cerciorarse si ha tenido entradas anteriores. El departamento de antropometría é identificación está situado en el Palacio de Justicia, i allí nos dirigimos, acompañados por M. Aphonse Bertillon, inventor del sistema antropométrico. M. Bertillon nos condujo á un gran salón, cuyas paredes estaban completamente cubiertas de estantes que contenían las fotografías, las medidas y los antecedentes de los criminales. Había varios empleados ocupados en tomar datos.

«Mi sistema, nos decía Bertillon, fué adoptado cuatro años ha por la policía de París, y hoy está ya en uso en toda la Francia. La clasificación de los criminales por sus nombres no dá resultado; todos tratan de ocultar sus antecedentes i dan nombres falsos. En diez años la policía de París había acumulado 100,000 fotografías, no era posible examinar toda esa colección cada vez que se hacía un arresto, y resultaba que muchos criminales veteranos pasaban por novicios.

Ahora la identificación se hace satisfactoriamente y solo ocupa algunos minutos. Todas las fotografías, y los cartones que contienen los antecedentes de los detenidos son clasificados según la medición basada en el sistema de descripciones antropométricas. Este sistema es sencillo y sus resultados son seguros. Ya no depende la identificación de un nombre supuesto ó de una fotografía dudosa. Poco a poco hacemos de los nombres y los retratos solo sirven para confirmar los otros datos más precisos. Los criminales son clasificados de acuerdo con los resultados de la medición de ciertas partes honorosas del cuerpo. Tenemos aquí 60,000 fotografías con los datos obtenidos por la medida de todos los que han tenido entrada en la policía durante los últimos cuatro años. Empezamos por medir la longitud de la cabeza.

La experiencia nos ha demostrado que este dato es más importante que la estatura. Los presos no pueden cambiar el tamaño de la cabeza, pero es difícil conseguir que se pongan orgullosos al medirles la estatura, ésta solo puede conseguirse con una aproximación de tres centímetros, mientras que podemos conocer la longitud de la cabeza con el límite de error de un milímetro. Clasificamos las cabezas, según la longitud en tres divisiones: cortas, medianas y largas, y así queda reducida nuestra colección á 20,000. Luego medimos el ancho de la cabeza, lo que nos proporciona otras tres subdivisiones de cabezas angostas, medias y anchas: nos quedan 6,000 foto-

PEDRO L. SEYERIN.

IMPORTACIÓN, EXPORTACIÓN Y COMISIONES.

Correo, 184— Valparaiso— Cable— Severin.

Se encarga de compra de frutos del país, embarques, de sembrarques y trasbordos. Admite consignaciones y anticipa fondos sobre ellos.

FUMADORES

LA VIDA ES HUMO. Probad y sabréis lo que es sabroso, 'LA CORONA'

Es la marca de cigarrillos de la Habana que mira por el bien del público en general, haciendo que to do el mundo fume lo mejor que se elabora en la capital de la Isla de Cuba.

Pidan dichos cigarrillos en todos los Establecimientos.

Unicos importadores en el Ecuador para la venta al por mayor Martin Reinberg y Ca.

Guayaquil, Julio 9 de 1889.

NOTA.—Los cigarros puros de la misma fábrica, se encuentran al expendio público en el acreditado establecimiento del señor Guillamet.

acción es maravillosa contra el ardor del sol, las mordeduras del viento, ó las picaduras de los mosquitos. Descúbrase de las falsificaciones.—Exíjase la marca de fábrica de J. SIMON, rue de Provence, 36, Paris.

Se hallan de venta en las farmacias, droguerías, perfumerías y meteterías.

SABEMOS que hace dias se trabaja con dos máquinas para trasladar el agua potable por la cañería sub-fluvial á esta ciudad; mas sin resultado hasta ahora favorable.

¿Qué estará rota la cañería? ¿Dios no lo quiera; porque sería triste, tristísimo haber gastado tanto dinero y tiempo para no sacar mas provecho que el deencanto de ver perdida una obra en que está fundido el bienestar y felicidad de Guayaquil!

Defunciones.—En la vecina ciudad de Montecristi ha muerto el día lunes de la presente semana, la apreciada seforita Erlinda Rodriguez.

Joven y llena de atractivos que le bñidaban un porvenir lisonjero, ha bajado al sepulcro cuando apenas la vida era para élla un sueño.

Damos nuestro sincero pésame á sus congojados padres, y les deseamos una cristiana resignación.

Queroso ¡Eh!—Una persona de buena edad, y oraciorizada por suñadidura, nos ha comunicado que en Riochico, se los ha cobrado derecho de fábrica en su casamiento á Benjamin Guillón y á Juan Rivas.

¿De donde vendrá ese derecho?

CHARAPOTÓ.—Se ha comunicado á la Gobernación de la Provincia, que una partida de

hombres al mando de Eloy Ganchoso, se presentó en las salinas, al parecer, con ánimo de apoderarse de ellas. Se dictaron las medidas necesarias.

ASALTO.—Sabemos que en Olmedo, cinco hombres armados asaltaron á N. Pehova en su habitación y le robaron valores cuya cantidad no conocemos.

El número 12 de «La República» se vende en «La Imperial», la acreditada cigarrería de Don Rodolfo Baquerizo, situada en la calle de Pichincha.

PAJAJEROS del «Bolivia» nos aseguran que el General Alfaro salió de Lima con dirección a Buenos Aires.

¿Se dirá todavía dicho General está ya al frente de una expedición sobre nuestras costas?

Esta bola no rueda, aún cuando la empujara cierto colega aficionado á los juegos malabares.

El domingo último, en la noche se voló un coche frente al Palacio Episcopal: con grave riesgo de las personas que iban en él.

Que los cocheros pongan un poco mas de cuidado, en caso de conducir sus vehiculos, a fin de que no se repitan acontecimientos de esta especie, que pueden traer consigo desgracias lamentables.

SALUDAMOS muy afectuosamente al Sr. Luis Barberi Bonavides que se encuentra entre nosotros, procedente del Callao, i a quien deseamos una grata permanencia en esta ciudad.

LLAMAMOS la atención de la M. I. M. sobre varias casitas de paja que se están construyendo, en la curva de la calle de la «Caridad» al costado de otros edificios de valor.

Espramos que en bien de los propietarios de ese barrio, se cumpla con la ordenanza del ramo.

Por respuestas particulares hemos sabido, que en la calle de «Yales» intersección de la de «Santa Elena», vive, una mujer cuyo nombre ignoramos en la casa de la

señora Emilia Sánchez, que tiene un hijo de edad de 4 años a quien maltrata torpe i cruelmente casi todos los dias; i llega a tal exortura de salvajismo brutal, en sus momentos de soberbia, que con una vela encendida, le quema la boca a la infeliz criatura para que no disga hablar lo que no debe.

No con los niños sino con esos hombres viciosos que viven viciando reputaciones que están muy por encima de la de ellos, sería a quienes bien se les podría aplicar no ya la vela consumida, sino una colorada fragua para a fuego i martillo reducirles esa lengua viperina a cenizas, a la nada.

Estamos, pues, en el deber de denunciar este hecho criminal, a fin de que la Policía castigue a esa madre pantera i alivie la situación de ese ángel de Dios, que no ha tenido otro delito que haber nacido de las entrañas de esa madre sin corazón.

Leemos en «El Independiente» de Quito:

EL SEÑOR GOBERNADOR de Bolívar ha dado orden para que los telegramas que se dirijan, le sean previamente sometidos i que clase de iniquidad es lo que quiere ejercer ese Señor, qué género de tolerancia es la que le presta el Gobierno?

Para franquear las cartas dirigidas a personas que no son del grado del Czar, tienen que enviarlas a otras estafetas; telegramas no llegarán i en dónde estamos?

¡No se diga que hablamos a humo de paja, pruebas tenemos, que están a disposición del Excmo. Sr. Flores en el momento en que quiera verlas.

NOS HAN DICHO ha elevado la renuncia de la primera comandancia de la Columna N.º 1.º el Coronel D. D. Alberto Muñoz V.

EL CANTON de Guaranda sigue sin despacho judicial, porque hasta hoy no se ha resuelto nada acerca de la competencia establecida entre las fracciones del Concejo Municipal.

A LOS PADRES DE FAMILIA.

Los que suscribe tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales, en todos los ramos de estas ciencias que se refieren a la medicina, en los mas acreditados establecimientos de instrucción de esta ciudad. Recibo siempre intereses i honorarios en esta institución, que en la calle de «San Mateo» casa del «Sr. A. Bóveda, al costado del «Salto de la Francisca» Diagonales a «Emallir», de los milanes, ramos, i mas especialmente al dibujo, línea, natural i de relieve. Pintura a la aguada, el pastel, el temple, i al óleo. Bordados con hilo de oro, lana, seda, charquira, etc., en cuya obra la ejecución de obras de arte a precios módicos.

La experiencia i práctica adquiridas en más de treinta años de continuo trabajo en su profesión, i que muchos de sus discípulos sean hoy distinguidos directores i profesores en varios de los planteles de instrucción de esta ciudad i fuera de ella, son suficiente garantía para merecer la confianza de las familias de esta ciudad.

MARIA T. SILVA DE MORA.



grafías. En seguida tomamos la longitud del dedo medianus, y según esto dato, hacemos otras tres clasificaciones nos resultan, pues, 3,000 retratos. Seguimos, siempre por el mismo sistema, con la longitud del pie, del antebrazo, de la estatura, etc., hasta que queda reducida nuestra colección de 60,000 fotografías á 6. Poco usará verá el sistema de operaciones.

—Traiga al individuo que acaba de ser arrestado,—dijo M. Bertillon dirigiéndose á un empleado.

—Dentro al preso, se le acusa de haber robado un reloj, pero juró que el juezdamos se había equivocado.

—Ha estado usted aquí antes? preguntó M. Bertillon. —Oh! non D. eu non! —Nunca se le ha medido aquí? —No por cierto jamás. —De dónde ha venido usted? —De Viena.

—¿Dónde tuvo su último domicilio antes de llegar á Paris? —En Burdeos.

Se hizo sentar al preso en tabulete y con un compás construido expresamente se le tomó la medida de la longitud de la cabeza; un centímetro del instrumento fué colocado sobre la frente inmediatamente encima de la nariz, y el otro extremo fué elevado al lado opuesto á la cabeza. Con el mismo compás fué medido el ancho del cráneo, de un parietal al otro. Con el auxilio de otro instrumento fué tomada la longitud del dedo medianus.

—¿Las—nos decía M. Bertillon con las medidas más seguras, son las que dan los mejores resultados.

En seguida se hizo descalzar al preso, y se le midió la longitud del pie izquierdo. Siguiendo por un procedimiento análogo, se le tomó la estatura, la longitud de la oreja, del antebrazo, de ambos brazos extendidos, y fué observado el color de los ojos.

Esta última operación requiere alguna práctica, pues lo que se anota es la intensidad de la pigmentación del iris. Es de suma importancia tratarlos de personas jóvenes.

Terminadas las medidas, fueron examinados los cartones y en cinco minutos se descubrió que el preso era un ladrón que hacia años había tenido varias entradas en la prisión.

En seguida fué medido un italiano, nacido de burto en uno de los boulevards. Concluida la operación nos entregó M. Bertillon la tarjeta de apuntes, para que buscásemos sus antecedentes entre los 60,000 criminales cuyas fotografías i cartones se hallaban en el salón. En los cartones está sistemáticamente dispuestos los apuntes y retratos, las cuales clasificadas en tres series: las primeras hasta 180 milímetros, las segundas de 184 á 189 y las terceras de 190 arriba.

De un golpe de vista comprendimos la clase á que pertenecía el documentado, está en lista de las cabezas medianas. Al examinar las tres divisiones de la anchura de la cabeza, hallamos facilmente al estante que contenía la medida correspondiente.

De milímetro en milímetro están anotadas en el exterior de las cajas las medidas que contienen, de manera que no hay mas que recurrir con el mirada la fila de estantes para hallar la medida que se busca.

De esta manera resultaron toda la colección a una sola caja, que con cinco mas treinta fotografías. Añadiendo esta caja hallamos que estaba dividida en diez compartimientos tambien anotados, y al examinar detenidamente las anotaciones, encontramos seis fotografías.

—Si ha estado aquí antes nuestro hombre, debe hallarse entre estas,—dijimos.

—No es preciso de las fotografías,—contestó M. Bertillon. Comparo las cifras, nunca nos damos por los retratos, son muy engorrosos.

Es posible que coincidan dos mediciones, pero cuando son idénticas tres ó cuatro, el caso se hace sospechoso, y cuando pasan de este número, ya no cabe duda. Pronto hallamos a nuestro italiano, y por fin confesó que, en efecto, los antecedentes que se le presentaron eran

los suyos. —Modicos de 100 a 150 presos diariamente, dijo M. Bertillon, i nunca se nos escapa uno si ha estado aquí antes.

Crónica.

SANTORAL.—Mañana Miércoles 23, Santos Vicente Anastasio mártires.

Jueves 23, Santos Raimundo de Peñafort, Parmenas, Ildefonso arzobispo de Toledo, Juan Linconero i Emerenciana virgen i mártir.

BOMERAS DE GUARDIA.—Mañana Miércoles hará la guardia de depósito la Compañía «Sirena» número 4, i el Jueves la «Intrepidas» número 5.

BAÑOS DEL SALADO.—Buenas mañanas para Enero 22. En la mañana de 6 a 8 a. m. En la tarde de 3 a 6 p. m.

En la mañana de 6 a 9 a. m. En la tarde de 3 a 6 p. m.

BOTICAS DE TURNO.—En la presente semana hacen este servicio las siguientes:

La Oficina de Farmacia situada en la calle «Nueva de Octubre» i la Botica de Los Andes en la esquina intersección de las calles «Tentros» i «Colón».

EN EL último vapor del Sur, ha llegado a esta ciudad, la Señora Delina Torres v. de Concha a donde habia ido con el objeto de recuperar la quebrantada salud de su hijo Jorge; quien apesar de los solícitos cuidados de la ciencia, sucumbió en Lima el 12 de los corrientes.

Presentamos nuestro sincero pésame a la distinguida familia Concha, a la que deseamos resignación en su dolor.

CON MOTIVO de haber sido ayer el día de Año Nuevo para los hijos del Colejio Imperio, permanecieron cerrados sus almacenes i tiendas, mientras se dedicaban a su jalgorio acostumbrado.

EL SR. Eduardo Arosemena partió ayer para Europa, en busca de su perdida salud. Que su permanencia allá le sea propicia i que bien pronto le veamos retornar al seno de su familia i amigos, mejorado.

«La Reacción».—Este colega se manifiesta sorprendido de que nos hayamos ocupado editorialmente de las «Facultades Extraordinarias» de que se ha investido al Presidente. Ignora el colega los hechos i se las es en el campo, de la zumbaba, mas, con tan mala fortuna como lo acontecido con su defensa el Doctor Rivera.

No gustamos de hablar a humo de pajero, amigo nuestro. Cuando aseguramos que el Consejo de Estado habia concedido dichas Facultades al Doctor Flores, habíamos visto «El Independiente» de Quito, i una carta privada de la misma ciudad, en la que se asegura la noticia.

«La República», llegado hoy, por el correo ordinario, tambien se ocupa del asunto i confirma las aseveraciones anteriores.

¿Dónde, pues, la bola, querido colega?

Antes de escribir nos aseguramos de los antecedentes para no incurrir en errores tan garrafales como el de decir que al Doctor Don Daniel Rivera fué Redactor de «El Impulso de Babahoyo», sin embargo de que este mismo colega dice ya, hace tiempo, una explicación al respecto.

Ve, pues, «La Reacción» cómo vamos en punto a bolas, i quien las hace rodar más grandes que Mercurio.

LOS MEDICOS del mundo entero recomiendan la CREMA SIMON contra todas las afecciones ligeras de la piel. En efecto, su

